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Comerciantes 
de mariscos 

colaborarán para
 evitar enfermedades

Llega Irlanda 
Baumbach a
la Tesorería

Monumentos y edificios públicos 
de la Perla Tapatía fueron 

encendidos con color morado en 
el marco del Día Internacional 

de la Mujer; Verónica Delgadillo 
llamó a reflexionar sobre los 

grandes pendientes para construir 
comunidades más justas e igualitarias
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Suman 101 casos de dengue en Vallarta
Javier Frías/Quadratín Jalisco 

Puerto Vallarta acumula, en lo que va 
del año, 101 casos de dengue, de los 
cuales el 80 por ciento son con signos 

de alarma. Lo anterior lo dio a conocer 
Jaime Álvarez Zayas, director de la Octava 
Región Sanitaria de la Secretaría de Salud 
Jalisco con sede en Puerto Vallarta. 

De acuerdo al médico de profesión, de 
estos 101 casos, 18 son de dengue no 
grave; 80 con signos de alarma y; tres de 
dengue grave. 

Así mismo dio a conocer que en 
el municipio de Talpa de Allende 
también se han registrado ocho casos, 
por lo que suman 109 en la región 
sanitaria, de los cuales ninguno de los 

Puerto Vallarta ocupa el número 12 a nivel 
estatal en el número de casos. 
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• Se hace un llamado a la población a participar activamente 
en la estrategia “Lava, Tapa, Voltea y Tira para evitar la 
proliferación del mosquito y reducir la transmisión de la 
enfermedad. 
  
• La App Sin dengue se renovará, para dispositivos 
inteligentes con sistema operativo IOS y Android, misma 
que consta de varios módulos: información, cuestionario de 
signos y síntomas del dengue, alerta ante signos de alarma, 
así como reportes ciudadanos e Identifica tu brigadista.

PARA SABER

pacientes ha sido hospitalizado. 
De acuerdo al listado estatal, Puerto 

Vallarta ocupa el número 12 en el 

número de casos, siendo la Zona 
Metropolitana de Guadalajara la que 
ocupa las primeras posiciones.

Los paralelismos entre Claudia 
Sheinbaum y su antecesor, ídolo y 
mentor, López Obrador, parece que 

no tienen fin y un ejemplo más es la crisis 
arancelaria que amenaza con sacudir 
violentamente a la economía de nuestro 
país, como en su momento, guardadas 
todas las proporciones, nos sucedió con 
la pandemia del Covid 19, cuando AMLO, 
con un total descaro e insensibilidad 
hacia las miles de víctimas mortales a 
causa de esa enfermedad, aseguró que la 
pandemia nos venía “como anillo al dedo”, 
lo cual sólo fue cierto en su caso, porque 
muchos de los fracasos de su gobierno 
pasaron a un segundo plano, porque 
toda nuestra atención estaba puesta en 
sobrevivir.

Pues bien, ahora Sheinbaum Pardo, 
tácitamente, aun sin decirlo, está 
aplicando la misma, con el agregado de 
que el enemigo común no es un virus, 
sino que ahora tiene nombre y apellido: 

Donald Trump. Por lo que está aplicando 
la máxima populista de contestar 
con mítines y frases patrioteras a los 
aranceles del 25 por ciento impuestos 
por el presidente norteamericano, al 
menos en lo que denominaría ella misma 
su plan B, porque lo primero que hizo 
fue de un entreguismo total, al mandar 
10 mil efectivos de la Guardia Nacional a 
vigilar la frontera norte, al incautar toda 
la droga que no habían decomisado en 
el sexenio pasado (lo cual está bien, pero 
no deberían esperar a que los amenacen 
para hacer su trabajo) y al “trasladar”, por 
no decir deportar, a 29 capos del narco, 
incluyendo a Caro Quintero, en Fast 
Track a los Estados Unidos.

Es así como, mientras en su discurso 
ante el pueblo norteamericano Trump 
se ufana en decir que hizo lo que quiso 
con el gobierno mexicano (la pura 
verdad), la presidenta Scheinbaum 
convoca a una asamblea informativa 

este domingo en el Zócalo de la 
Ciudad de México (como si no fuera 
suficiente escucharla todos los días 
en sus mañaneras) con el objetivo 
de aprovechar el enardecido espíritu 
patriótico que hasta a los gobernadores 
de oposición ha contagiado.

Dicen que son diferentes en la 4T, pero 
más bien el pueblo de México es corto 
de memoria, porque si no son iguales 
a los de antes, vaya que se parecen 
mucho, porque ya en alguna ocasión el 
presidente José López Portillo hizo un 
llamado a una concentración en apoyo 
a lo que llamó medidas revolucionarias, 
entre las que destacaba la nacionalización 
de la banca, lo que, entre otras malas 
decisiones del gobierno, nos llevó a una 
de las peores devaluaciones de la historia 
de nuestro país.

Regresando al momento que vivimos, 
los mexicanos vamos a salir “raspados” 
en donde más nos duele, en el bolsillo, 

pase lo que pase, pero la presidenta, más 
allá de lo que suceda, podrá decir que 
gracias a que agachó la cabeza o a que 
se envolvió en la bandera, no nos fue 
tan mal (ojalá así sea) o, en el peor de los 
escenarios, le va a echar la culpa de todo 
lo que pase en el país a Trump, bueno, a 
Trump y a Calderón, faltaba más.

Todavía falta mucho por escribirse en 
esta historia, en la que influyen factores 
externos, desde luego, porque, a 
diferencia de México, Canadá, China y la 
Unión Europea sí están “tomando al toro 
por los cuernos” y no se quedarán con los 
brazos cruzados.

Lo que no hay que olvidar es que el 
propio Trumpalguna vez dijo que él 
es un negociador nato y que mientras 
tenga la ventaja nunca soltará a su presa, 
lo que lo ha convertido no sólo en un 
exitoso empresario, sino también en el 
presidente de los Estados Unidos, por 
segunda ocasión.    
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Comerciantes de mariscos y Coprisjal 
colaborarán para evitar enfermedades

En el arranque de la 
Cuaresma dio inicio 

también el operativo 
para vigilar el buen 

estado de estos 
alimentos

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como ya es una tradición, el inicio 
de la Cuaresma siempre es la 
oportunidad de saborear lo mejor 
de los productos del mar, y como 

ya es costumbre desde hace décadas, la 
Secretaría de Salud Jalisco y la Asociación 
de Productores y Comerciantes de 
Pescados y Mariscos anuncian el 
operativo para vigilar el buen estado de 
estos alimentos y evitar enfermedades, 
explicó el comisionado estatal para la 
Prevención de Riesgos Sanitarios, José 
Antonio Muñoz Serrano.

“Revisamos que se encuentre en 
las condiciones que esté refrigerado 
el producto adecuadamente, que 
tengamos una cama de hielo donde 
está el producto, que la temperatura no 
baje, que sea de cuatro grados cuando 
menos, cuando sea el exterior, que los 
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Son 80 los colaboradores quienes estarán realizando las inspecciones.

En la Catedral comenzaron con la 
imposición desde las 9:30 horas.
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Ceniza, un signo que nos llama a la humildad: Cardenal 
Diana Beas/Quadratín Jalisco

Con el Miércoles de Ceniza, arrancó 
oficialmente la Cuaresma en la 
religión Católica, donde el Cardenal 

d Guadalajara, José Francisco Robles 
Ortega invitó a la reflexión. 

Miles de tapatíos desde temprano 
hora acudieron a la Catedral, Santuario 
y templos del Estado para recibir la 
ceniza que se obtiene con la quema de 
los ramos benditos que se entregaron el 
años pasado en el Domingo de Ramos. 

En el Santuario ubicado en el Centro 
de Guadalajara, era fluida la fila que 

en su mayoría por la mañana era 
conformada por adultos. 

En la Catedral comenzaron con la 
imposición desde las 9:30 horas con la 
presencia de Monseñor Juan Manuel 
Muñoz Curiel, Obispo Auxiliar de 
Guadalajara.

Y se programaron tres eucaristías: 
10:30, 12 y 18 horas.  Mientras que la 
imposición de ceniza al terminar la Misa 
estaba pactada de 11:30 a 15 horas y de 
16 a 21 horas.

“Imponernos la ceniza es un signo 
que nos llama a la humildad y al 
arrepentimiento. Las palabras con las 

que las recibimos, polvo eres y en polvo 
te convertirás o arrepiéntete y cree en el 
Evangelio, nos recuerdan que nuestra 
existencia en este mundo es temporal y 
que nuestra verdadera y eterna casa está 
en el cielo”, comentó por medio de un 
video el Cardenal José Robles Ortega.

Explicó lo que significan estos 40 
días. “La cuaresma es un tiempo 
para renovar nuestra fe, 
purificar nuestros corazones 
y fortalecer nuestro 
compromiso con 
Dios y con los 
demás. 

escurrimientos no estén en las charolas, la 
frescura del producto, revisar la coloración 
del producto, nos llevamos producto 
para analizar y buscar sobre todo el E coli, 
buscar que no haya cólera, buscar que no 
haya ninguna otra bacteria”.

El funcionario de la SSJ indicó que 
para los operativos que realizarán en 

donde venden productos del mar tienen 
estipuladas 619 acciones, 300 tomas de 
muestra y el apoyo de 80 colaboradores 
quienes estarán realizando las 
inspecciones.

Y es que los locatarios del Mercado del 
Mar en Zapopan están listos para una 
buena temporada de Cuaresma este 2025 

que son las fechas de mayores ventas 
para ellos, la presidenta de la Asociación 
de Productores y Comerciantes de 
Pescados y Mariscos de Jalisco, Rosa María 
Mosqueda Loza, aseguró que los precios 
aumentaron si acaso un cinco por ciento 
este año y refirió lo que más compran sus 
visitantes.

Después del fallecimiento de una 
mujer en una clínica de belleza ubicada 
en la colonia Jardines Alcalde por un 
procedimiento estético, el titular de 
la Comisión Estatal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios, José Antonio 
Muñoz Serrano, dijo que hay que 
esperar a los resultados de la necropsia, 
pero pidió tener mucho cuidado y no 
realizarse estos tratamientos sin estar 
seguros de la salud del paciente.
Dijo que es indispensable que antes 
de un procedimiento estético visiten 
al doctor para que garantice un buen 
estado de salud.
Sin embargo, esta clínica sí tenía aviso 
de funcionamiento y el aval de Cofepris, 
por lo que la Fiscalía del Estado está 
realizando una investigación sobre 
estos hechos.

CUIDADO CON 
PROCEDIMIENTOS 
ESTÉTICOS
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Llaman a promover la cultura 
de paz con trabajo colectivo

Redacción/Quadratín Jalisco

Durante el Conversatorio 
sobre Derechos, Igualdad y 
Empoderamiento que encabezó 
la titular de la Secretaría de 

Igualdad Sustantiva entre Mujeres 
y Hombres (SISEMH), Fabiola Loya 
Hernández, en la CMIC, la funcionaria 
llamó a promover la cultura de paz 
con acciones preventivas y trabajo 
colectivo, no individual.

Algunas alternativas para trabajar en 
esta construcción de paz, refirió, son 
el establecimiento de un sistema de 
cuidados o la creación de ludotecas y 
guarderías en empresas.

“A eso me refiero con el enfoque de 
cultura de paz: crear condiciones entre 
todas y todos para que podamos hacer 
efectivos nuestros derechos, y que no 
estemos buscando al calzar la verdadera 
igualdad en un ambiente violento”, 
explicó.

Es de recordar que esta semana 
Pablo Lemus Navarro, gobernador de 
Jalisco, junto con la titular de SISEMH, 
encabezaron la firma del Acuerdo Estatal 
por la Igualdad Sustantiva entre Mujeres y 
Hombres 2025-2030, con la participación 
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Fabiola Loya Hernández llamó a promover la cultura de paz.

Los monumentos estarán iluminados de 
morado.
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Guadalajara 
ilumina 
monumentos 
por el 8M
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco del Día Internacional de 
la Mujer, el Gobierno de Guadalajara 
iluminó 18 monumentos y edificios 

públicos en color morado.
La alcaldesa Verónica Delgadillo 

García, encabezó esta acción y durante 
la ceremonia mencionó: “Marzo es un 
mes que nos invita a reflexionar sobre 
los grandes pendientes para construir 
sociedades, países y comunidades más 
justas e igualitarias para las mujeres“.

“Vamos a encender de manera 
simbólica estos monumentos con el 
objetivo de llamar a un ejercicio de 
reflexión de todos los pendientes que 
tenemos”, añadió.

Los monumentos que estarán 
iluminados de morado son:

• La Rotonda de los Jaliscienses Ilustres
• Palacio Municipal de Guadalajara
• Plaza Guadalajara
• Plaza Santuario
•Glorieta Minerva
• Arcos de Guadalajara
• Escultura de los Niños Héroes
• Escultura de la Estampida
• Plaza de los Mariachis
• Plaza de Armas
•  Paseo Chapultepec
• Escultura de Quetzalcóatl
•  Plaza de los dos templos
• Glorieta Colón
• Paseo Alcalde
• Plaza Liberación
• Instituto Cultural Cabañas
• Teatro Degollado

Se realizó el Conversatorio sobre Derechos, Igualdad y Empoderamiento que 
encabezó la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres

A eso me refiero 
con el enfoque 

de cultura de paz: crear 
condiciones entre todas y 
todos para que podamos 
hacer efectivos nuestros 
derechos, y que no estemos 
buscando al calzar la 
verdadera igualdad en un 
ambiente violento

Fabiola Loya 

de más de 200 representantes de diversos 
sectores de la sociedad jalisciense.

El pacto consta de diez puntos 
centrales y tiene como objetivo erradicar 
la violencia de género y promover la 
igualdad sustantiva en todos los ámbitos 
de la sociedad.

Entre las acciones propuestas se incluye 
la construcción de una nueva cultura de 
paz que aborde las causas estructurales 
de la violencia, el acceso a servicios de 
salud integrales y un sistema de cuidados 

que considere las necesidades de las 
mujeres.

También se plantea implementar 
medidas efectivas para prevenir y 
erradicar la violencia, garantizando 
que las víctimas tengan acceso 
a la justicia y a mecanismos de 
reparación del daño. Además 
de trabajar en la formación de 
masculinidades responsables y en la 
corresponsabilidad familiar.

Es de importancia señalar que, este 
acuerdo contempla la creación de 
cuerpos de seguridad especializados 
en la atención de la violencia de género 
y la actualización de reglamentos 
municipales en concordancia con 
leyes y tratados internacionales, a fin 
de consolidar una sociedad más justa 
e igualitaria para todos. 

“Generar una sociedad justa, 
igualitaria, con un enfoque de cultura 
de paz, y la paz no significa la ausencia 
de conflicto. A veces nos estamos 
imaginando palomitas blancas en 
un mundo sin problemas, no, la paz 
significa buscar soluciones alternas 
junto con los métodos que ya tenemos”, 
concluyó Loya Hernández.
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Busca Jalisco ahorro energético 
por más de 200 millones de pesos
Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

En el marco del Ecomondo 2025 
Guadalajara, ante empresarios, 
inversionistas y diplomáticos de 
países como Italia y Japón, así 

como otros representantes de la Unión 
Europea, el secretario de Desarrollo 
Energético Sustentable del estado de 
Jalisco, Manuel Herrera Vega, presentó 
el plan de Eficiencia para el estado 
y sus municipios, donde destacó 
acciones como disminuir el consumo, 
mecanismos de monitoreo, revisar las 
plantas de tratamiento e impulsar la 
energía solar. 

“Esperamos, con este programa, 
ahorrar al menos, después de su 
implementación en el primer año, 200 
millones de pesos anuales que podrán 
ser destinados en programas de justicia 
energética para abatir la pobreza 
energética en el estado. Una reducción 
en el consumo de energía entre un 15 
por ciento y un 20 por ciento al menos 
en las dependencias del gobierno del 
estado, y queremos lograr que al menos 
la mitad de la energía que utilizan los 
gobiernos sea energía renovable en 
una primera etapa”.

El funcionario estatal destacó que 
Jalisco es primer lugar nacional en 
generación distribuida, es decir, los 
paneles solares, con el objetivo de 
incrementar este alcance. Por su 

parte, el coordinador de Crecimiento 
Económico del estado, Mauro Garza, 
destacó que Jalisco es segundo lugar 
nacional en generación de empleos, 

y esto se debe a que está trabajando 
por cumplir una de las principales 
exigencias de los nuevos inversionistas, 
garantizar la certeza energética. 

El subsecretario de Planeación de la 
Secretaría de Energía Federal, Jorge Islas 
habló de las reformas constitucionales 
aprobadas el año pasado que protegen 
a las empresas generadoras de energía 
en el país como un bien nacional. 

También habló del Plan Nacional de 
Desarrollo donde han incorporado 122 
propuestas en materia energética y que 
se aplicarán en erradicar la pobreza 
energética.
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Manuel Herrera Vega, presentó el plan de Eficiencia para el estado y sus municipios

El Gobernador visitó las 2 exposiciones que 
alberga el edificio.
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Invitan a 
exposiciones 
en Palacio de 
Gobierno

Redacción/Quadratín Jalisco

Para resaltar la historia y la 
creatividad del estado, el Museo 
de Sitio de Palacio de Gobierno, 

alberga las exposiciones Mujeres 
Jaliscienses Prominentes y Diálogos 
abiertos. Al estilo Jalisco. 

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus, realizó un recorrido por estas 
muestras que reconocen los aportes 
de mujeres destacadas y artistas 
locales y reafirman el compromiso 
estatal con la preservación cultural 
Las exposiciones permanecerán 
abiertas al público en un horario de 
martes a sábado, de 10 a 17 horas.

A fin de reafirmar el compromiso 
de la actual Administración con 
la preservación y difusión de los 
valores de Jalisco, se instalaron las 
exposiciones Mujeres Jaliscienses 
Prominentes y Diálogos abiertos. 
Artes visuales Al estilo Jalisco en 
el Museo de Sitio de Palacio de 
Gobierno. 

La muestra Mujeres Jaliscienses 
Prominentes rinde homenaje a más 
de 200 mujeres destacadas en diversas 
disciplinas como el arte, la educación 
y la política.; está inspirada en la 
obra Diccionario Biográfico 
de Mujeres Jaliscienses 
Prominentes, de Lilia 
Bayardo, Alejandra 
Díaz y Ángela 
Kennedy.

Crece 30% estado de fuerza de Policía Metropolitana
Redacción/Quadratín Jalisco

Para reforzar las tareas estratégicas 
asignadas por el Gobierno del 
Estado, la Junta de Gobierno de la 

Policía Metropolitana de Guadalajara con 
los nueve municipios que la integran, 
decidieron incorporar inmediatamente a 
nuevos elementos, pasando de 114 a 150 
agentes especializados, lo que representa 
un incremento del 30%. 

Con esto, también se refrenda 
el compromiso de colaboración 
y coordinación de los municipios 
metropolitanos con las instituciones 

estatales y federales de Seguridad, a 
través de acciones desarrolladas en 
tareas de inteligencia y efectividad, y 
se fortalecen los alcances profesionales 
y de alta competencia policial de los 
elementos. 

Los elementos recién asignados, 
de la misma manera que sus 
compañeros metropolitanos, reciben 
una compensación salarial adicional a 
su sueldo, que proviene de estímulos 
otorgados por la Coordinación General 
Estratégica de Seguridad, así como 
adiestramientos y capacitación de 
mayor envergadura. 

En las dependencias 
del Gobierno estatal 
se pretende reducir 

el consumo entre un 
15 y un 20 por ciento

Los nuevos elementos ya laboran en puntos 
estratégicos
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Llega Irlanda Baumbach a 
la Tesorería de Guadalajara  

Es licenciada en contaduría, maestra en auditoría integral 
y está certificada en contabilidad gubernamental

Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

Con 15 votos a favor y la ausencia 
de la bancada de Morena, 
en sesión extraordinaria de 
Cabildo, la mañana de este 

miércoles rindió protesta como 
nueva tesorera de Guadalajara 
Irlanda Baumbach Valencia, la 
presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, destacó que se trata de 
un perfil técnico. 

“Incorporar una mujer que ya 
forma parte de este equipo de 
gobierno, que pueda ser Irlanda 
Baumbach, la Tesorera, que además 
ella está certificada en contabilidad 
gubernamental, cuenta con una 
maestría en auditoría integral, 
además su experiencia profesional 
se ha enfocado en la gestión 
gubernamental, administración 
financiera y tributaria de la Hacienda 
Pública Municipal, la aplicación del 
marco normativo y la implementación 
de proyectos de modernización 
y eficiencias públicas. Se ha 
desempeñado como tesorera en el 
municipio de Tlajomulco de Zúñiga 
en dos administraciones”.

Irlanda Loerythe Baumbach 
Valencia substituye a Ricardo 
Rodríguez, quien renunció, según 
dijeron las autoridades, por motivos 
personas. Es licenciada en contaduría, 
maestra en auditoría integral y 
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Baumbach sustituye en el cargo a Ricardo Rodríguez, quien renunció hace unos días.

Se busca rescatar su riqueza cultural e histórica.
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Dialogan para impulsar 
desarrollo cultural de Analco
Redacción/Quadratín Jalisco

Debido a que una de las intenciones 
del Gobierno de Verónica 
Delgadillo, es impulsar el desarrollo 

cultural del tradicional barrio de Analco, 
comenzaron las jornadas de diálogo 
con representantes del sector para 
materializar este objetivo con miras al 
Mundial del 2026. 

Es de recordar que, la presidenta 
Verónica Delgadillo durante el Martes 

Comunitario que se llevó a cabo en 
ese barrio, incorporó la revisión 

de temas como artesanía, el 
teatro y la preservación 

del patrimonio, entre 
otras. 

Se destacó la 

está certificada en contabilidad 
gubernamental.  

La Tesorera se desempeñaba 
como Coordinadora de Proyectos 
Estratégicos del Gobierno de 
Guadalajara e impulsó los Proyectos 
de Mejora Regulatoria. De octubre 
de 2018 a septiembre de 2024 fungió 
como Tesorera de Tlajomulco y en 
2018 estuvo al frente de la Tesorería 
de la capital del Estado.   

También se desempeñó en el 
órgano técnico de la Comisión de 
Hacienda y Presupuesto del Congreso 
del Estado de Jalisco.  

Tras rendir la protesta de Ley, 
Baumbach Valencia afirmó que dará 
continuidad a los trabajos que se 
venían realizando en la dependencia.  
“Hay una tesorería en orden, sé que 
hay finanzas sanas, entonces, vamos 
a dar continuidad con los proyectos”, 
afirmó.

 

importancia de consolidar estrategias 
que permitan su reconocimiento 
como Barrio Mágico, una iniciativa 
que busca resaltar su riqueza histórica 
y cultural. 

Entre los acuerdos destaca 
establecer una agenda de 
trabajo conjunta que garantice el 
seguimiento de los compromisos 
adquiridos, así como la realización 
de reuniones periódicas para definir 
nuevas acciones que contribuyan a 
visibilizar y fortalecer la vida cultural 
en la comunidad. 

Analco es uno de los barrios 
más antiguos y emblemáticos de 
Guadalajara, con una historia que 
se remonta a la época colonial. Su 
riqueza cultural se manifiesta en sus 

tradiciones, su arquitectura y la fuerte 
presencia de artesanos y artistas, 
quienes han encontrado en este 
espacio un punto de encuentro para 
la creación y la difusión de la cultura. 

Con iniciativas como esta, se busca 
no solo preservar su identidad, sino 
también impulsar su desarrollo y 
consolidarlo como un referente cultural 
dentro de la ciudad.
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Realiza Tlajo intervención 
estratégica en La Tijera
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la finalidad de mejorar la 
conectividad y la infraestructura 
vial en una de las zonas de mayor 
tránsito en la zona metropolitana 

de Guadalajara, la avenida López 
Mateos, autoridades municipales de 
Tlajomulco de Zúñiga dieron inicio a la 
intervención estratégica en la avenida 
La Tijera. 

La obra contará con una inversión de 
110 millones de pesos y forma parte de 
una estrategia integral de movilidad 
impulsada en coordinación con el 
gobierno de Jalisco. 

El presidente municipal de Tlajomulco, 
Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
destacó la importancia del proyecto 
para la circulación y la reducción de 
tiempos de traslado en la zona. 

“Esta avenida va a ser fundamental 
para la conectividad entre López 
Mateos y Camino Real, permitiendo 
mejorar la movilidad de peatones y 
vehículos, además de brindar mayor 
seguridad”. 

Entre las acciones contempladas en la 
obra se encuentran la reingeniería de la 
infraestructura vial, la implementación 
de mejoras hidráulicas, la ampliación de 
banquetas, la delimitación de espacios 
de estacionamiento y la regulación del 

comercio en la zona. 
Por su parte, el director de Obras 

Públicas de Tlajomulco, Celso de Jesús 
Álvarez, informó que los trabajos 

tendrán una duración aproximada 
de seis meses y que se realizarán con 
horarios extendidos para concluir antes 
del temporal de lluvias. 
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Con estas obras mejorará la movilidad en López Mateos.

El alcalde enfatizó que todos fueron 
comprados, no arrendados.
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Zapopan mejora 
servicios públicos 
con 389 nuevos 
vehículos
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobierno de Zapopan presentó la 
nueva flotilla de vehículos que se 
suma a su parque vehicular para tener 

un total de más de tres mil automotores. 
El presidente municipal, Juan José 

Frangie Saade, informó que en total se 
compraron 389 unidades, cuya inversión 
municipal fue de 300 millones de pesos, 
haciendo énfasis en que todos fueron 
pagados de contado y no son arrendados 
debido a las buenas finanzas que tiene 
esta administración. 

“Estos equipos ya están trabajando. 
Nosotros queremos ser el mejor equipo 
de la República Mexicana. Estamos 
modernizando los vehículos en áreas 
de servicios como Protección Civil, 
vehículos para combatir los incendios. 
En la Comisaría vamos a tener nuevas 
unidades e insisto en que todo esto 
se logra gracias a las buenas finanzas 
que tenemos; en tres años hemos 
invertido más de 900 millones de pesos. 
Actualmente contamos con un total de 
más de tres mil vehículos operativos”.

Con esta adquisición de nuevos 
vehículos, la flotilla crece a tres mil 048 
vehículos operativos y maquinaria, 
lo que significa un aumento de 38 
por ciento en los últimos nueve 
años, mientras que, para tareas 
estratégicas de seguridad, 
protección civil, salud y 
servicios municipales, el 
aumento ha sido de 
265 por ciento, en el 
mismo periodo. 

Continúa Tlaquepaque Sábados con la Gente
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de que los 
ciudadanos puedan realizar 
peticiones de manera directa y 

buscar soluciones a las problemáticas 
que se tiene en cada una de las zonas, 
el Gobierno de Tlaquepaque continúa 
con el proyecto de Sábados con la 
Gente.  

Este programa hace que 
funcionarios acudan de visita a las 
colonias del municipio para escuchar a 
cada uno de los ciudadanos.   Las y los 
funcionarios de las dependencias que 
acuden son: Agua Potable, Seguridad, 

Parques y Jardines, Padrón y Licencias, 
Programas Sociales, Inspección y 
Vigilancia, Comude, Regularización 
de Predios, Alumbrado Público, 
Servicios de Salud, Obras Públicas, DIF 
y Bienestar Animal. 

Asimismo, durante el programa se 
llevan servicios gratuitos de salud, 
como la aplicación de vacunas que 
incluye influenza, neumococo y 
tétanos; mientras que por parte 
del área de Salud Animal se aplica 
la vacuna antirrábica y a través de 
Bienestar Animal la adopción de 
lomitos que se entregan esterilizados 
y desparasitados.

 
 

Habrá mejoras hidráulicas, ampliación de banquetas, 
delimitación de espacios de estacionamiento y la 

regulación del comercio 

Funcionarios escuchan de cerca a los 
ciudadanos.
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El texto que estás leyendo me 
costó tres días más de lo previsto. 
Tenía muchas ideas en mente 

y me emocionaba escribirlo, pero la 
realidad se impuso.

El domingo anterior, de madrugada, 
mi hijo menor empezó con fiebre.  Entre 
el desayuno, los pendientes y algunas 
llamadas al médico, entendí que el 
lunes lo pasaría en casa cuidándolo.

¡Lunes! Pensé que al estar en casa 
podría encontrar momentos para 
escribir, pero entre la cita médica, la 
compra de medicinas y cuidar a mi 
hijo, el día se desvaneció. Apenas logré 
atender correos y dejar todo listo para 
la llegada de los demás. Luego vinieron 
las tareas, la lavadora y algunos 
pequeños conflictos que me dejaron 
sin espacio mental para este texto. Mi 
esposo preparó la cena y la comida 
del día siguiente, pero ni así encontré 
un respiro. Antes de intentarlo, el 
cansancio me venció.

El martes amaneció el pequeñito aún 
con fiebre, pero afortunadamente, 
mi hija mayor, apoyó con su cuidado 
esta vez. Ya en la oficina, pendientes, 

otras tareas me rodeaban insistentes, 
mientras mis ideas aguardaban, a la 
fuerza, un espacio de salida.

La fecha límite llegaba, y poco a 
poco, la presión hizo resaltar el título 
de este artículo. La que narro no 
es una situación extraordinaria, es 
la experiencia de muchos padres y 
madres a lo largo del mundo. Es difícil 
conciliar la vida familiar, la laboral, las 
necesidades personales, afectivas, de 
salud, el tiempo con la pareja y dar en 
todo el 100 por ciento.

Este cansancio y carga mental no es 
solo mío. Es el reflejo de lo que viven 
millones de madres trabajadoras cada 
día.

Las madres trabajadoras, ¿podemos 
ser primero madres?

La pregunta es más compleja de lo 
que parece. Se nos pide que seamos 
profesionales ejemplares, pero también 
madres presentes y entregadas. Sin 
embargo, el sistema laboral no está 
diseñado para permitirnos ser ambas 
cosas sin pagar un alto costo. Conciliar 
maternidad y trabajo sigue siendo, en 
muchos casos, una lucha en solitario.

Los números sugieren que no. El 84 
por ciento  de quienes cuidan a los 
hijos son mujeres (ENASIC, 2023), y 
3 de cada 10 madres trabajadoras 
son jefas de familia (Inegi, 2020). 
En un mundo ideal, podríamos 
equilibrar nuestras responsabilidades 
sin sobrecarga, pero en la realidad, 
la falta de corresponsabilidad y de 
políticas de conciliación nos empuja 
al agotamiento. ¿Por qué seguimos 
asumiendo solas un desafío que es de 
toda la sociedad?

Ante el agotamiento y sobrecarga: 
construyamos redes de apoyo

¿Podemos las madres trabajadoras 
anteponer la maternidad sin pagar un 
precio alto? La realidad dice que no: 
seguimos cargando con la mayor parte 
de los cuidados sin que se valore ni se 
compense ese esfuerzo.   Sin redes de 
apoyo, sin flexibilidad laboral y sin una 
verdadera corresponsabilidad en el 
hogar, nos vemos obligadas a rendir en 
todo sin margen de error. La solución no 
es individual, es colectiva: necesitamos 
compartir esta carga, dentro y fuera del 
hogar.

¿Qué puede hacerse? Mayor 
colaboración en la familia, que la 
mujer trabajadora pueda compartir 
sus retos familiares con su cónyuge, 
con la familia extendida, y la solución 
donde entramos tú y yo, ya fuera del 
ámbito familiar que no siempre puede 
controlarse: la generación de redes de 
apoyo a las madres.

En palabras de la escritora y experta 
en conciliación familia-trabajo Nuria 
Chinchilla: “ya no tenemos que hacer 
revolución, sino evolucionar”.  Este es el 
reto.

Si queremos una sociedad más justa, 
debemos empezar por reconocer 
y sostener el trabajo invisible de 
las madres trabajadoras. Solo así 
ganaremos todas y todos. La pregunta 
no es si podemos hacerlo, sino cómo y 
cuándo empezamos.

Como dice el proverbio africano: hace 
falta una tribu para criar a un niño. 
Pero también hace falta una gran tribu 
para sostener a las madres, para cuidar 
su salud mental y emocional y para 
enfrentar juntas los grandes retos que 
vivimos las mujeres.  

ENTRE EL AMOR Y EL AGOTAMIENTO: LA 
MATERNIDAD EN TIEMPOS DE SOBRECARGA

Mtra. Marilú Ochoa 
Méndez
Académica de la Universidad Panamericana

Migrantes en EU, entre el pánico y la desinformación
Javier Frías/Quadratín Jalisco

Vicente Omar Barraza, abogado 
estadounidense especialista en 
temas migratorios, dio a conocer 

que los emigrados a Estados Unidos 
viven entre la campaña de pánico que el 
gobierno de Donald Trump ha generado 
y la desinformación que predomina en 
las redes sociales, destacó.

Entrevistado en su visita a Puerto 
Vallarta, donde dio a conocer el 
panorama migratorio en este segundo 
periodo gubernamental del republicano 
Donald Trump en los Estados Unidos, 
el abogado Barraza dijo que no todo 

es como se dice en redes sociales, 
ni todo está perdido en la 

actualidad.
Destacó que programas 

como Consideración 
de Acción Diferida 

para los 

Vicente Omar Barraza, abogado estadounidense especialista en temas migratorios. 
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Llegados en la Infancia (DACA por sus 
siglas en inglés) programas de víctimas 
de crimen, Visa U, víctimas de trato de 
seres humanos, peticiones familiares 
a través de esposo, esposa e hijos, 

entre otros, continúan vigentes, por lo 
cual migrantes en los Estados Unidos 
pueden todavía tramitar, pero para ello 
se requiere de asesoría legal para hacer 
el proceso adecuado.

“A veces la gente en detención tiene 
más derechos. Suena irónico, pero sí, por 
ello también estamos orientándole a la 
gente. Si te agarran, tienes el derecho 
de pedir asilo. Tienes el derecho de 
tramitar a través de tus hijos y que sean 
muy claros sobre sus derechos y los 
caminos que tienen y que quieren en la 
corte, en vez de acceder a la presión de 
firmar e irse”, señaló Barraza.

El abogado de profesión destacó 
que desde que comenzó este segundo 
periodo de Donald Trump, se ha creado 
una política de pánico la cual, ante la 
desinformación, mantiene en vilo a los 
migrantes.

Si cumples con las leyes del Tío Sam, 
pagas impuestos y te portas bien no 
debes temer, señala Barraza, más no 
así aquellas personas que no fueron a 
una corte tras ser detenidas, personas 
que fueron deportadas y volvieron de 
repente. 
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Apoya Comude Guadalajara
a los Astros de Jalisco 
El deporte en Guadalajara sigue creciendo, y esta vez, el gobierno municipal se 
suma al apoyo de los Astros de Jalisco, el equipo bicampeón que representará 
al estado en la CIBACopa. 

Así lo informó el titular del Consejo Municipal del Deporte, David Prado, 
quien estuvo en la presentación del equipo y no dudó en invitar a la afición a 
respaldarlos en esta nueva temporada. 

Los Astros llegan motivados tras conquistar la Copa Salsa Huichol 2025 
y buscan otro campeonato bajo la dirección del español Iván Déniz. Su 
primer reto será el 7 de marzo, cuando enfrenten a los Venados de 
Mazatlán en el Lobodome. La afición ya está lista para apoyarlos 
en su camino al título. 9

Chivas estrena técnico y gana 
Con un autogol, el equipo rojiblanco se impuso 1-0 en el duelo de ida 

de los Octavos de Final de la Copa de Campeones de Concacaf 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Reza aquel viejo adagio futbolero: 
equipo que estrena técnico, 
gana. La noche de este miércoles 
se ha cumplido. Un Clásico 

Nacional cargado de presión. Sin 
exceso de emociones. Con la tensión de 
que es una eliminatoria de 180 minutos. 
Un autogol ha decidido todo. Chivas ha 
mostrado al menos una actitud distinta. 
Y con eso le ha bastado para vencer al 
América por 1-0, en la Ida de los Octavos 
de Final de la Copa de Campeones de 
Concacaf.

Los primeros minutos en el Estadio 
Akron han sido de dominio visitante. 
Los de Coapa se adueñaron de la pelota.

Guadalajara estrenaba técnico. En la 
banca hacía su debut como rojiblanco 
Gerardo Espinoza, quien dirigió sólo un 
entrenamiento antes de este encuentro. 
Por eso, decidió no moverle demasiado.

América era amplio dominador del 
encuentro. Probaba con disparos de 
larga distancia que salían desviados 
o encontraban en las manos del Tala, 
el oxígeno que tanto necesitaba el 
conjunto local. También atacaba por 
las bandas, pero sus centros eran 
constantemente rechazados por 
alguno de los tres zagueros centrales 
del Guadalajara.

La superioridad sólo hacía falta 
reflejarla en el marcador, pues en el 
futbol todo dominio que no va a la 
pizarra es mera demagogia. 
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Chivas llegará al siguiente duelo con menos presión. 

un servicio pasado a segundo poste. 
Entró sin marca Mateo Chávez. El joven 
rojiblanco puso la pelota al centro con 
un cabezazo. Luis Ángel Malagón voló 
para desviar con un puño. La redonda 
rebotó en la cabeza de Sebastián 
Cáceres. Terrible fortuna: directo a su 
propio arco.

La redonda terminó en las redes. La 
tribuna explotó en júbilo. Los rojiblancos 
se abrazaban sobre el terreno de juego. 
Autogol al ‘76. Guadalajara tomaba 
ventaja. Supo sufrir en los momentos de 
mayor apremio y ahora tenía la ventaja 
perfecta, sin recibir gol en contra. 
Sabedor de eso, el conjunto de Coapa 
no tenía más remedio que lanzarse al 
frente en busca de un gol que lo pusiera 
en inmejorable posición para pensar en 
la siguiente ronda.

América insistió al frente, como era 
su obligación. Pero el Rebaño Sagrado 
resistió estoico. El silbatazo final 
desató la algarabía de los aficionados 
rojiblancos. La ventaja es de Chivas. Se 
cumplió aquel viejo adagio futbolero: 
equipo que estrena técnico, gana. 
Pero la obra está lejos de completarse. 
La Vuelta se disputará el miércoles 
de la próxima semana. Las Águilas 
deben ganar para seguir con vida. Al 
Guadalajara le basta con un empate.

La primera parte terminó sin un 
solo tiro de Chivas, que pese a todo 
mantenía el 0-0.

Para el inicio del complemento, el 
cuadro rojiblanco salió con los mismos 
nombres, pero diferente actitud.

América ya no llegaba con tanta 
frecuencia. Chivas había logrado 
equilibrar el trámite del encuentro.

Guadalajara creyó en sí mismo. 
Roberto Alvarado tomó el esférico por 
izquierda. Se acomodó a la zurda. Lanzó 

Redacción/Quadratín Jalisco 


